

Secretary of
State for
External Affairs



Secrétaire
d'État aux
Affaires
extérieures

No. 149

Le 17 juillet 1990

SELON M. CLARK, UNE PLUS GRANDE CONSULTATION S'IMPOSE DANS L'ASIE-PACIFIQUE

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a affirmé aujourd'hui que la sécurité politique et économique de la région Asie-Pacifique ainsi que son influence dans le monde sont axées sur une plus grande concertation et consultation dans cette région.

"Le moment est venu de donner corps et vigueur à une nouvelle communauté, à une communauté Pacifique", de dire le ministre à l'occasion d'un discours qu'il a prononcé devant la Chambre de commerce de Victoria (C.-B.). M. Clark amorcera bientôt une tournée du Japon, de l'Indonésie et de Singapour.

Selon le ministre, le Canada compte plus que tout autre pays de l'OCDE sur ses rapports économiques avec le Japon, la Corée du Sud, Taiwan, Hong-Kong et Singapour. Pour le Canada les enjeux vont bien au-delà du commerce et de l'investissement et touchent des questions telles que les réfugiés et l'immigration, les drogues et la pollution.

"Les problèmes dans le Pacifique ne sont pas des problèmes du Pacifique; ce sont des problèmes canadiens. La prospérité du Pacifique signifie la prospérité du Canada. Et, la sécurité du Pacifique signifie la sécurité du Canada", de dire le ministre.

Le défi de la sécurité dans l'Asie-Pacifique

M. Clark a cité la Corée, le Cambodge, les Philippines, le Cachemire et la frontière entre la Chine et le Viêt-Nam comme exemples de conflits qui menacent la sécurité de la région. Selon le ministre, il n'existe aucun organisme régional pour gérer ou résoudre de tels problèmes, à l'exception de l'Association des nations du Sud-Est asiatique (ASEAN).

.../2